
 
CONSELHO DE CENTRO - ConCEO 

 
 

....................................................... 
PRESIDENTE 

 
................................................... 

SECRETÁRIA  

 

 

1 Fl. 

ATA Nº 107. Aos nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e treze, às quatorze 1 
horas, no Prédio da UDESC, localizado na Rua Beloni Trombeta Zanin, 680E, no Bairro 2 
Santo Antônio, na cidade de Chapecó, reuniu-se o Conselho de Centro do Centro de 3 
Educação Superior do Oeste – CONCEO, presidido pela Profª. Renata Mendonça 4 
Rodrigues, Diretora Geral do CEO, e com a presença dos seguintes Conselheiros: Dilmar 5 
Baretta, Bernadette Kreutz Erdtmann, Édlamar Kátia Adamy, Carine Vendruscolo, Maria 6 
Luisa Appendino Nunes, Weber da Silva Robazza, Mayra Teruya Eichemberg, Lenita de 7 
Cássia Moura Stefani e Liziane Schittler. Constatado quorum, a Profª. Renata Mendonça 8 
Rodrigues cumprimentou a todos e declarou aberta a reunião. Passou-se então a 9 
discussão da ata enviada anteriormente por e-mail: Ata do dia 11.11.2013 foi aprovada por 10 
unanimidade pelo Conselho. Em expediente a Profª. Renata justificou a ausência das 11 
Conselheiras: Renata Tumelero e Paula Cristina Primo. Ainda em expediente, o 12 
Conselheiro Dilmar Baretta solicitou a inclusão de pauta dos seguintes processos: 1) 13 
Processo CPA 17510/2013; Processo CPA 17595/2013, Processo CPA 17511/2013, 14 
Processo CPA 18530/2013. Em seguida a Profª. Renata solicitou a inclusão de pauta do 15 
processo CPA 19966/2013 com regime de urgência tendo em vista que o processo está 16 
condicionado a transferência de 2 (dois) docentes para a liberação de 2 (duas) vagas de 17 
concurso público para o CEO. As inclusões de pauta e o regime de urgência foram 18 
aprovados por unanimidade pelo Conselho. Nada mais havendo em expediente, deu-se 19 
início à ordem do dia: 1) Processo CPA: 16293/2013: Origem: Departamento de 20 
Enfermagem. Interessada: Édlamar Kátia Adamy. Assunto: Aprovação por “Ad 21 
Referendum” da Profª. Renata da Solicitação de Dedicação Integral da Profª. Édlamar 22 
Kátia Adamy. Relatora: Profª. Maria Luisa Appendino Nunes. A relatora apresentou voto 23 
favorável a homologação do “Ad Referendum” da Profª. Renata da Solicitação de 24 
Dedicação Integral da Profª. Édlamar Kátia Adamy. Em discussão, não houve quem 25 
quisesse discutir. Em votação, o voto da relatora foi aprovado por unanimidade. 2) 26 
Processo CPA: 18597/2013: Origem: Departamento de Enfermagem. Interessada: 27 
Kiciosan da Silva Bernardi. Assunto: Aprovação por “Ad Referendum” da Profª. Renata da 28 
Solicitação de abertura de processo seletivo para as disciplinas de Química Aplicada à 29 
Indústria Moveleira, Resistência de Materiais, Processos de Fabricação I, Materiais e 30 
Processos, todas as disciplinas do 4º semestre do Curso de Tecnologia em Produção 31 
Moveleira. Relatora: Profª. Lenita de Cássia Moura Stefani. A relatora apresentou voto 32 
favorável a homologação do “Ad Referendum” da Profª. Renata quanto a abertura de 33 
processo seletivo para as disciplinas mencionadas. Em discussão, não houve quem 34 
quisesse discutir. Em votação, o voto da relatora foi aprovado por unanimidade. 3) 35 
Processo CPA: 16728/2013: Origem: Departamento de Enfermagem. Interessada: 36 
Lucimare Ferraz. Assunto: Aprovação por “Ad Referendum” da Profª. Renata da 37 
Solicitação de Afastamento para viagem internacional da Profª. Lucimare Ferraz para 38 
participação no 8º Congresso Internacional de Salud Pública: Justicia Social, Derechos 39 
Humanos Y Equidad em Salud na cidade de Medelin – Colômbia. Relator: Prof. Weber da 40 
Silva Robazza. O relator apresentou voto favorável a homologação do “Ad Referendum” 41 
da Profª. Renata da aprovação da solicitação de afastamento para viagem internacional da 42 
Profª. Lucimare Ferraz. Em discussão, não houve quem quisesse discutir. Em votação, o 43 
voto do relator foi aprovado por unanimidade. 4) Processo CPA: 14235/2013: Origem: 44 
Departamento de Zootecnia. Interessado: Departamento de Zootecnia. Assunto: 45 
Discussão e Aprovação da Resolução que regulamenta a disciplina de vivência em 46 
agropecuária do Curso de Zootecnia do Centro de Educação Superior do Oeste. Relatora: 47 
Profª. Édlamar Kátia Adamy (Diligenciado em 11.11.2013). A relatora apresentou parecer 48 
favorável à aprovação da resolução que regulamenta a disciplina de vivência em 49 

C
O

N
S

E
L

H
E

IR
O

S
: 



 
CONSELHO DE CENTRO - ConCEO 

 
 

....................................................... 
PRESIDENTE 

 
................................................... 

SECRETÁRIA  

 

 

2 Fl. 

agropecuária do Curso de Zootecnia do Centro de Educação Superior do Oeste. Em 1 
discussão, não houve quem queira discutir. Em votação, o voto da relatora foi aprovado 2 
por unanimidade.  5) Processo CPA: 18687/2013: Origem: Departamento de Zootecnia. 3 
Interessado: Flávio José Simioni. Assunto: Solicitação de Alteração de PTI para 2014/1. 4 
Relatora: Profª. Bernadette Kreutz Erdtmann. A relatora apresentou voto favorável a 5 
alteração do PTI do Prof. Flávio José Simioni. Em discussão, não houve quem quisesse 6 
discutir. Em votação, o voto da relatora foi aprovado por unanimidade. 6) Processo CPA: 7 
19037/2013: Origem: Departamento de Zootecnia. Interessado: Prof. Diovani Paiano. 8 
Assunto: Solicitação de Alteração de PTI para 2014/1. Relatora: Bernadette Kreutz 9 
Erdtmann. A relatora apresentou voto favorável a alteração do PTI do Prof. Diovani 10 
Paiano. Em discussão, a Profª. Maria Luisa esclareceu que o professor não incluiu as 11 
atividades de extensão no PTI, e como ele realizou a inscrição para tutor do grupo PET 12 
era necessário a previsão das atividades de extensão, ainda que ele não aloca-se carga 13 
horária. Em votação, o voto da relatora foi aprovado por unanimidade. 7) Processo CPA: 14 
19045/2013: Origem: Departamento de Zootecnia. Interessado: Edir Oliveira da Fonseca. 15 
Assunto: Solicitação de Alteração de PTI para 2014/1. Relatora: Profª. Bernadette Kreutz 16 
Erdtmann: A relatora apresentou voto favorável a alteração do PTI do Prof. Edir Oliveira da 17 
Fonseca. Em discussão, a Profª. Maria Luisa Appendino explica que o professor esqueceu 18 
de incluir 1h (uma hora) referente ao seu projeto de ensino. Em votação, o voto da relatora 19 
foi aprovado por unanimidade. 8) Processo CPA: 19314/2013: Origem: Departamento de 20 
Zootecnia. Interessado: Prof. Carolina Riviera Duarte Maluche Baretta. Assunto: 21 
Solicitação de Alteração de PTI para 2014/1. Relatora: Profª. Bernadette Kreutz Erdtmann. 22 
A relatora apresentou voto favorável a alteração do PTI da Prof.ª Carolina Riviera Duarte 23 
Maluche Baretta. Em discussão, a Profª. Maria Luisa Appendino explica que houve a 24 
inclusão de uma disciplina no PTI da professora. Em votação, o voto da relatora foi 25 
aprovado por unanimidade. 9) Processo CPA: 19315/2013. Origem: Departamento de 26 
Zootecnia. Interessado: Regis Canton. Assunto: Solicitação de Alteração de PTI para 27 
2014/1. Relatora: Bernadette Kreutz Erdtmann. A relatora apresentou voto favorável a 28 
alteração do PTI do Prof. Regis Canton. Em discussão, a Prof ª. Maria Luisa Appendino 29 
esclarece que houve a alteração de carga horária administrativa para a Coordenação de 30 
Estágio do Curso de Zootecia. Em votação, o voto da relatora foi aprovado por 31 
unanimidade. 10) Processo CPA: 19422/2013: Origem: Departamento de Zootecnia. 32 
Interessado: Prof. Edir Oliveira da Fonseca. Assunto: Discussão e aprovação do pedido do 33 
professor Edir Oliveira da Fonseca para gozar de 1/3 (30 dias) de Licença Prêmio, no 34 
período entre 01/07/2014 a 31/07/2014. Relatora: Renata Tumelero. Em virtude da 35 
ausência da relatora e sua suplente, a Presidente do Conselho leu o relato do processo: 36 
favorável à solicitação de licença prêmio do Prof. Edir Oliveira da Fonseca durante o 37 
período de 01/07/2014 a 30/07/2014. Em discussão, não houve quem quisesse discutir. 38 
Em votação, o parecer da relatora foi aprovado por unanimidade pelo Conselho. 11) 39 
Processo: CPA 19058/2013: Origem: Departamento de Zootecnia. Assunto: Discussão e 40 
aprovação do projeto de ensino intitulado "Nivelamento na área de ciências exatas para 41 
ingressantes no curso de Zootecnia", de autoria do grupo PET Zootecnia, coordenado pelo 42 
tutor Prof. Edir Oliveira da Fonseca e seus orientandos Débora Ferreira Laureano, Gabriel 43 
Zieher, Maurício Barreta e Sandra Schuh. Relatora: Profª. Bernadette Kreutz Erdtmann. A 44 
relatora apresentou parecer favorável à aprovação tendo em vista que o projeto tem mérito 45 
acadêmico. Em dicussão, não houve quem quisesse discutir. Em votação, o parecer da 46 
relatora foi aprovado por unanimidade pelo Conselho. 12) Homologação dos seguintes 47 
projetos de pesquisa: a) Processo 11497/2013. Discussão e Aprovação do Projeto de 48 
Pesquisa intitulado: “Parasitos que podem afetar a bovinocultura de leite no Oeste de 49 
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Santa Catarina, Brasil.” Interessado: Prof. Aleksandro Schafer da Silva; b) Processo 1 
13341/2013. Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado: “Efeitos de uma 2 
mesma dose de ácido linoleico conjugado (CLA) sobre ovelhas lactantes de diferentes 3 
pesos vivos e efeitos isômeros de ácidos graxos no cultivo de explantes de glândula 4 
mamária lactante.” Interessado: Prof. Dimas Estrasulas de Oliveira. c) Processo 5 
13334/2013. Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado: “Regulação gênica 6 
da Acetil-CoA Carboxilase 1 (ACC 1) e Ácido Graxo Sintase (FASN) na glândula mamária 7 
e tecido adiposo de ovelhas com depressão na gordura do leite induzida pelo ácido 8 
linoleico conjugado (CLA)”. Interessado: Prof. Dimas Estrasulas de Oliveira; d) Processo 9 
13339/2013. Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado: “Suplementação 10 
com ácido palmítico em vacas da raça Holandês e seus efeitos sobre a produção e 11 
composição do leite”. Interessado: Prof. Dimas Estrasulas de Oliveira; e) Processo 12 
14309/2013. Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado: “Epidemiologia 13 
molecular da resistência antimicrobiana de Salmonella isoladas de aves e humanos”. 14 
Interessada: Profª. Lenita de Cássia Moura Stefani; f) Processo 16062/2013. Discussão e 15 
Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado: “Efeito de um agonista dos Receptores 16 
Ativados por Proliferadores de Peroxissomo Gama (PPARy) sobre os efeitos anti-17 
lipogênicos do ácido linoleico conjugado (CLA) trans-10, cis -12 na glândula mamária de 18 
ovelhas lactantes”. Interessado: Prof. Dimas Estrasulas de Oliveira; g) Processo 19 
17052/2013. Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado: “Diferentes fontes 20 
aquecimento e utilização de manta térmica no revestimento de escamoteadores”. 21 
Interessada: Profª. Denise Nunes de Araujo; h) Processo 17427/2013. Discussão e 22 
Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado: “Desenvolvimento de peptídeos inibidores de 23 
Eimeria maxima por meio da técnica de apresentação em fagos (phage display)”. 24 
Interessado: Prof. Gustavo Felippe da Silva; i) Processo 19408/2013. Discussão e 25 
Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado: “Risco de adoecimento em profissionais da 26 
construção civil”. Interessada: Profª. Rosana Amora Ascari; j) Processo 19429/2013. 27 
Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado: “Risco para o desenvolvimento 28 
da Síndrome de Burnout em policiais militares”. Interessada: Profª. Rosana Amora Ascari. 29 
Relatora: Prof. Renata Mendonça Rodrigues. A relatora apresentou voto favorável a 30 
homologação de todos os projetos de pesquisas apresentados. Em discussão, não houve 31 
quem quisesse discutir. Em votação, o parecer da relatora foi aprovado por unanimidade 32 
pelo Conselho. 13) Processo CPA 17510/2013: Origem: Departamento de Enfermagem. 33 
Assunto: Aprovação do “Ad Referendum” da Profª. Renata quanto a solicitação de auxílio 34 
PROEVEN (Edital 01/2014). Interessada: Lucimare Ferraz. Relator: Prof. Dilmar Baretta. O 35 
relator apresentou voto favorável a homologação do “Ad Referendum” da Profª. Renata 36 
quanto a solicitação de auxílio PROEVEN, Edital 01/2014, da Profª. Lucimare Ferraz para 37 
participação no “X Conferência da Rede Global dos Centros colaboradores da OMS para 38 
Enfermagem e Obstetrícia e do IV congresso de Investigação em Enfermagem Ibero-39 
americano e de países de língua oficial portuguesa” que acontecerá em Portugual – 40 
Coimbra no período de 21 a 25 de Julho de 2014. Em discussão, não houve quem 41 
quisesse discutir. Em votação, o parecer do relator foi aprovado por unanimidade. 14) 42 
Processo CPA 17595/2013: Origem: Departamento de Enfermagem. Assunto: Aprovação 43 
do “Ad Referendum” da Profª. Renata quanto a solicitação de auxílio PROEVEN (Edital 44 
01/2014). Interessada: Édlamar Kátia Adamy. Relator: Prof. Dilmar Baretta. O relator 45 
apresentou voto favorável a homologação do “Ad Referendum” da Profª. Renata quanto a 46 
solicitação de auxílio PROEVEN, edital 01/2014, da Profª. Kátia para participação no “X 47 
Conferência da Rede Global dos Centros colaboradores da OMS para Enfermagem e 48 
Obstetrícia e do IV congresso de Investigação em Enfermagem Ibero-americano e de 49 
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países de língua oficial portuguesa” que acontecerá em Portugual – Coimbra no período 1 
de 21 a 25 de Julho de 2014. Em discussão, não houve quem queira discutir. Em votação, 2 
o parecer do relator foi aprovado por unanimidade. 15) Processo CPA 17511/2013: 3 
Origem: Departamento de Enfermagem. Assunto: Aprovação do “Ad Referendum” da 4 
Profª. Renata quanto a solicitação de auxílio PROEVEN (Edital 01/2014). Interessada: 5 
Carine Vendruscolo. Relator: Prof. Dilmar Baretta. O relator apresentou voto favorável a 6 
homologação do “Ad Referendum” da Profª. Renata quanto a solicitação de auxílio 7 
PROEVEN, edital 01/2014, da Profª. Carine Vendruscolo para participação no “X 8 
Conferência da Rede Global dos Centros colaboradores da OMS para Enfermagem e 9 
Obstetrícia e do IV congresso de Investigação em Enfermagem Ibero-americano e de 10 
países de lingua oficial portuguesa” que acontecerá em Portugual – Coimbra no período 11 
de 21 a 25 de Julho de 2014. Em discussão, não houve quem quisesse discutir. Em 12 
votação, o parecer do relator foi aprovado por unanimidade. 16) Processo CPA 13 
18530/2013: Origem: Departamento de Zootecnia. Assunto: Aprovação do “Ad 14 
Referendum” da Profª. Renata quanto a solicitação de auxílio PROEVEN (Edital 01/2014). 15 
Interessado: Diego de Córdova Cucco. Relator: Prof. Dilmar Baretta. O relator apresentou 16 
voto favorável a homologação do “Ad Referendum” da Profª. Renata quanto a solicitação 17 
de auxílio PROEVEN, edital 01/2014, do prof. Diego para participar no “International cow 18 
fertility conference” que acontecerá em Westport-Irlanda no período de 18 a 21 de maio de 19 
2014. Em discussão, não houve quem queira discutir. Em votação, o parecer do relator foi 20 
aprovado por unanimidade. 17) Processo CPA 19966/2013. Origem: Direção Geral do 21 
CEO. Assunto: Revisão das decisões do CONCEO dos processos CPA 722/2013 e 22 
18712/2010 em virtude de liberação das 2 (duas) vagas do CAV para o CEO no próximo 23 
edital de concurso público da UDESC. Interessados: Profs Dimas Estrasulas de Oliveira e 24 
Flávio José Simioni. Relatora: Renata Mendonça Rodrigues. A relatora apresentou parecer 25 
favorável a revisão das decisões dos processos CPA 722/2013 - Solicitação de 26 
transferência do professor Flávio José Simioni, e CPA 18712/2010 - Solicitação de 27 
transferência do professor Dimas Estrasulas de Oliveira, ambos do Centro de Educação 28 
Superior do Oeste - CEO para o Centro de Ciências Agroveterinárias – CAV, no sentido de 29 
aprovar a transferência dos 2 (dois) professores mediante a concessão das 2 (duas) vagas 30 
do CAV para o CEO publicadas em Edital de Concurso Público da UDESC. Em discussão, 31 
a Profª. Renata explica aos conselheiros que recebeu um e-mail do Pró-Reitor de Ensino, 32 
Prof. Luciano Emilio Hack, encaminhando um e-mail do Diretor Geral do CAV, Prof. 33 
Cleimon Eduardo do Amaral Dias, onde ambos afirmam a disponibilização de 2 (duas) 34 
vagas de concurso público do CAV para o CEO, para que se viabilize a transferência dos 35 
professores Dimas Estrasulas de Oliveira e Flávio José Simioni, para o início do ano de 36 
2014. Em discussão, a Profª. Maria Luisa Appendino Nunes manifesta que realizou uma 37 
reunião extraoficial com os professores do Departamento de Zootecnia, e que os docentes 38 
acreditam que diante desse fator o entendimento quanto a transferência deve ser revisto a 39 
fim de proceder a liberação da transferências dos docentes, mediante a concessão de 2 40 
(duas) vagas do CAV para o CEO. Explica ainda, que o departamento entende o risco de 41 
não ter inscritos ou de não ter candidatos aprovados nas referidas vagas, mas que esse 42 
risco seria o mesmo que o CAV iria sofrer. A Profª. Renata comenta que é importante 43 
analisar também a situação do Mestrado. Informa que o próximo processo seletivo está 44 
previsto para fevereiro de 2014, bem como a prova do concurso público poderá ser em 45 
fevereiro de 2014. Com a palavra o Prof. Dilmar comenta que já recebeu em seu setor 46 
solicitações informais de professores que desejam solicitar a transferência, acredita que 47 
isso não pode se tornar um precedente, já que é a primeira vez que vê dois processo de 48 
transferência associado a liberação de vagas, afirma que somente votará com a relatora 49 
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tendo em vista esse fato novo, ou seja, a liberação do CAV de 2 (duas) vagas em 1 
concurso público para o CEO. O Prof. Dilmar relata ainda que o Centro deve analisar 2 
critérios para a tranferência de docentes, como foi esses dois casos, para que se tome 3 
decisões uniformes e não tenha precedentes. A profª. Lenita manifesta que esse assunto 4 
já foi amplamente discutido no caso Prof. Dimas e posteriormente no caso do Prof. Flávio 5 
no departamento, sendo que na época foi colocado para o departamento a criação desses 6 
critérios. A Profª. Lenita acredita que o Conselho deveria então defenir quais seriam esses 7 
critérios, assim as pessoas já saberiam como seria esse processo no âmbito do Centro, 8 
comenta ainda que não gostou do ultimato do CAV, mas que entende a questão dos 2 9 
(dois) professores. Com a palavra a Profª. Mayra defende a visão do departamento e 10 
concorda com a Profª. Lenita, e sugere a criação de uma comissão para pensar nesses 11 
critérios. A Profª. Bernadette afirma que a decisão do CAV é estratégica, para que não se 12 
pense muito, mas também há uma questão de clima dentro do departamento. Afirma que 13 
conversou com o Prof. Daniel e ele mantém o relato dos processos originais. A Profª. 14 
Renata esclarece ainda, que segundo o Prof. Luciano, as vagas não preenchidas nesse 15 
concurso serão relançadas no próximo concurso e que sairá um único concurso para o 16 
ano de 2014, afirma também que só é a favor das transferências por levar em 17 
consideração o fato do CAV liberar as 2 (duas) vagas do concurso para o CEO. Em 18 
seguida a Profª. Renata solicita aos departamentos que realizem uma análise quantos a 19 
definição desses critérios de transferência. A Profª. Liziane sugere que essa análise seja 20 
realizada em cada departamento pelos NDE’s, e após a aprovação do departamento que 21 
fossem encaminhado para o CONCEO analisar e emitir resolução. Em votação, o parecer 22 
da relatora foi aprovado por maioria dos votos, sendo 1 (um) voto contrário da Profª. 23 
Liziane Schittler. Assuntos gerais e comunicações pessoais. A Profª. Renata informou 24 
que no dia 10 de março de 2014 será realizada a sessão solene em comemoração aos 10 25 
(dez) anos da Udesc no Oeste de Santa Catarina, solicitou aos Conselheiros que tiverem 26 
fotos para encaminhar a Direção. Aproveite também para reforçar aos Conselheiros 27 
quanto a janta de Confraternização de Final de Ano que será realizada dia 12.12 (quinta-28 
feira) a partir das 19h. Por fim, a Profª. Renata Mendonça Rodrigues agradeceu a 29 
presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual, eu, Marilha dos Santos, 30 
secretária, lavro a presente ata que, após ser lida, discutida, votada e aprovada, será 31 
assinada por mim, pelo Presidente e por todos os conselheiros presentes à reunião em 32 
questão. Chapecó, aos nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e treze. 33 


